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Ata da Reunião Ordinária nº.359 
Aos quinze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, reuniram-se os membros do 
Conselho Municipal de Saúde de Francisco Beltrão, de forma presencial, no Auditório da Prefeitura 
Municipal de Francisco Beltrão/PR, com início às oito horas e quarenta minutos, para Reunião 
Ordinária, sob a presidência do conselheiro Ozorio Borges Neto (presidente do CMS/FB), que 
cumprimentou os presentes, falou brevemente dos trabalhos desenvolvidos pela comissão de 
organização da 13ª Conferencia Municipal de Saúde que acontece no dia 11 de março de 2023 e a 
realização das pré conferencias serão realizadas na próxima semana, conforme calendário. O 
presidente do CMS/FB, convidou a secretária executiva, para proceder a leitura dos membros 
votantes, quais sejam: Carla Schroeder (em tempo, o titular Manoel Brezolin, chegou), Andrea Maria 
Zorzo de Almeida, Cleomir Pazetto, Alessandro Rodrigues Perondi, Lirane Teresinha de Camargo, 
Indianara Ribeiro Miranda Pontes, Emanuelle Panato, Claudia Maio Antonelli, Leonir Antônio 
Dalazem, Vanilde Evangelista Banfe, Valdemar Antônio Marques Bello, Adão Carvalho, Paula 
Marques, Vilmar da Motta, Maria Nelli Montagna, Ozorio Borges Neto, Margarida Salete M. de Oliveira 
e Tania Mara de Costa, total de 18 (dezoito) membros votantes. O presidente do CMS/FB, Ozorio 
Borges Neto, deu início aos trabalhos. 
I – Expediente Interno: 

 Aprovação da Ata nº.358 – Referente a Reunião Ordinária do mês de Dezembro/2022 – O 
presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, colocou em discussão a ata nº.358 referente ao mês de 
dezembro/2022, perguntou aos conselheiros se teriam observações, correções e/ou sugestões em 
relação a mesma; sem manifestações. Em votação a ata nº.358 referente a reunião realizada no mês 
de dezembro/2022, ficou aprovada com 17 (dezessete) votos favoráveis, dos conselheiros e 
conselheiras, nominados: Manoel Brezolin, Andrea Maria Zorzo de Almeida, Cleomir Pazetto, 
Alessandro Rodrigues Perondi, Lirane Teresinha de Camargo, Indianara Ribeiro Miranda Pontes, 
Claudia Maio Antonelli, Leonir Antanio Dalazem, Vanilde Evangelista Banfe, Valdemar Antônio 
Marques Bello, Adão Carvalho, Paula Marques, Vilmar da Motta, Maria Nelli Montagna, Ozorio Borges 
Neto, Margarida Salete M. de Oliveira e Tania Mara de Costa, 01 (uma) abstenção conselheira 
Emanuelle Panato e nenhum voto contrário.  

 O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, convidou a conselheira Paula Marques, vice-
presidente, para proceder a leitura dos documentos recebidos. Conselheira Paula Marques, 
cumprimentou os presentes e fez a leitura conforme segue: 

 Justificativas de Ausência referente ao mês Dezembro/2022 – Justificativa encaminhada via 
aplicativo de celular (whats) após o início da reunião: Paula Marques.  

 Justificativas de Ausência referente ao mês Fevereiro/2023 – Justificativa encaminhada via 
aplicativo de celular (whats): conselheiros Jacir Cesar Rodttes, Paulo Dutra e Eduardo Cioatto e 
conselheiras Aline Schmatz, Lenir Bordignon, Adma Poliana Cecilio da Silva e Salete Girardi. 

 Ofícios e demais Documentos recebidos: não foram recebidos documentos.  
II – Ordem do Dia:  

 Consta informar, que os documentos Resolução nº.14/2022-CMS/FB, Resolução nº.15/2022-
CMS/FB e a Resolução nº.01/2023-CMS/FB, foram encaminhados antecipadamente via e-mail aos 
conselheiros e conselheiras.  

 Apresentação e Deliberação Resolução SESA nº.858/2022 – Transporte Sanitário para 
Atenção Primária (Aprovado Ad Referendum/Resolução nº.14/2022 CMS/FB) – O presidente do 
CMS/FB, Ozorio Borges Neto, convidou a diretora do departamento administrativo da SMS, Carla 
Schroeder para proceder o informe. Carla Schroeder cumprimentou os presentes e esclareceu que 
ambas as propostas (Resolução SESA nº.858/2022 e Resolução SESA nº.860/2022) foram 
aprovadas Ad Referendum pelo presidente do CMS/FB devido ao prazo para fazer os 
encaminhamentos de adesão, informou que foi comunicado a mesa diretora do CMS/FB na pessoa do 
presidente; Carla Schroeder fez a leitura de forma integral da resolução nº14/2022 do CMS/FB. 
Transcrevo a resolução: “ Considerando a Resolução SESA Nº.858/2022 que habilita os municípios a 
pleitearem adesão aos Programas Estratégicos da Secretaria de Estado da Saúde – Qualificação da 
Atenção Primária, visando o incentivo financeiro de investimento para o transporte sanitário, no 
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exercício de 2022; Considerando o incentivo proposto, o município de Francisco Beltrão solicita a 
adesão para 08 (oito) veículos comuns, com capacidade para 05 (cinco) pessoas, para as equipes de 
saúde da família, no valor de R$ 520.000,00 (quinhentos e vinte mil reais), sendo alocados nas 
Unidades de Saúde conforme seguem: ESF Luther King: CNES 6922414, localizada na Rua Marilia, 
nº.100, Bairro Luther King, CEP: 85601-000 Francisco Beltrão/PR; ESF São Cristóvão: CNES 
9032029, localizada na Rua Amadeu Lazarotto, S/N, CEP: 85601-371, Francisco Beltrão/PR; ESF 
Marrecas: CNES 9032053, localizada na Rua Enéas Marques, S/N, CEP: 85601-470, Francisco 
Beltrão/PR; ESF Novo Mundo: CNES 2495066, localizada na Rua Aurélio Buarque de Holanda, CEP: 
85602-730, Francisco Beltrão/PR; ESF Pinheirão: CNES 6013449, localizada na Rua Amazonas 
esquina com Jundiaí, S/N, CEP: 85601-000, Francisco Beltrão/PR; ESF Industrial: CNES 2667606, 
localizada na Rua São Mateus, S/N, CEP: 85601-720, Francisco Beltrão/PR; ESF Jardim Floresta: 
CNES 2667568, localizada na Rua Theobaldo Valentin Beckmann, S/N, CEP: 85603-780, Francisco 
Beltrão/PR; ESF Jardim Seminário: CNES 9032045, localizada na Rua Andes, nº.39, CEP: 85605-
680, Francisco Beltrão/PR; Resolve: Deliberar “AD Referendum” a aprovação da adesão do 
município de Francisco Beltrão/PR a resolução SESA nº. 858/2022 que habilita os municípios 
pleitearem adesão aos Programas Estratégicos da Secretaria de Estado da Saúde – Qualificação da 
Atenção Primária, visando o incentivo financeiro de investimento para o transporte sanitário, no 
exercício de 2022. Perguntas: Conselheira Indianara M. R. Pontes perguntou se os veículos ficariam 
nas referidas unidades; Carla Schroeder informou que não tem como afirmar que esses veículos 
ficariam nas unidades, pois precisaria da disponibilidade de motorista (pois não são todos os 
profissionais que se dispõe a dirigir), esclareceu ainda, que no momento da adesão precisa informar a 
unidade de saúde. Conselheira Vanilde Evangelista Banfe perguntou para qual finalidade são usados 
os veículos; Carla Schroeder falou que são usados pelas unidades para visita domiciliar (acamados, 
curativos, etc), busca ativa, entre outras; Carla frisou que isso é apenas a adesão, o recurso não está 
disponível. Manoel Brezoli, secretário municipal de saúde, falou que com relação a essas resoluções 
SESA não tem contrapartida do município (não obrigatória). Conselheira Indianara R. M. Pontes 
perguntou se já tem definido o modelo de veículo; Carla Schroeder informou que não é definida a 
marca do veículo, é feito o descritivo e o veículo deve se enquadrar naquilo que foi descrito. O 
presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, submeteu a votação a Resolução SESA nº.858/2022 
(que trata do transporte sanitário para Atenção Primária), que foi aprovada Ad Referendum pela 
Resolução nº.14/2022 CMS/FB, em votação ficou aprovada com 18 (dezoito) votos favoráveis, da 
seguinte forma: Manoel Brezolin, Andrea Maria Zorzo de Almeida, Cleomir Pazetto, Alessandro 
Rodrigues Perondi, Lirane Teresinha de Camargo, Indianara Ribeiro Miranda Pontes, Emanuelle 
Panato, Claudia Maio Antonelli, Leonir Antônio Dalazem, Vanilde Evangelista Banfe, Valdemar 
Antônio Marques Bello, Adão Carvalho, Paula Marques, Vilmar da Motta, Maria Nelli Montagna, Ozorio 
Borges Neto, Margarida Salete M. de Oliveira e Tania Mara de Costa. 

 Apresentação e Deliberação Resolução SESA nº.860/2022 – Aquisição de Equipamentos para 
Unidades de Atenção Primária (Aprovado Ad Referendum/Resolução nº.15/2022 CMS/FB) – A 
diretora do departamento administrativo da SMS prosseguiu a apresentação da resolução nº.15/2022 
CMS/FB. Carla Schroeder esclareceu que também foi aprovada Ad referendum, juntamente com a 
anterior; com relação aos equipamentos da odontologia (anexo I) foi alinhado com a coordenação de 
saúde bucal do município os equipamentos mais pertinentes. Carla Schroeder também procedeu a 
litura de forma integral da referida resolução do CMS/FB: Considerando a Resolução SESA 
Nº.860/2022 que habilita os municípios a pleitearem adesão aos Programas Estratégicos da 
Secretaria de Estado da Saúde – Qualificação da Atenção Primária, visando o incentivo financeiro de 
investimento para aquisição de equipamentos para Unidades de Atenção Primária, no exercício de 
2022; Considerando o incentivo proposto, o município de Francisco Beltrão/PR solicita a adesão para 
os equipamentos conforme segue: Anexo I – Equipamentos Odontológicos, no valor R$450.000,00 
(quatrocentos e cinquenta mil reais) que atenderão as unidades: CNES 2495066 ESF Novo Mundo, 
CNES 2495074 ESF Sadia, CNES 2496607 ESF São Miguel, CNES 2496615 ESF Padre Ulrico, 
CNES 2496666 ESF Assentamento Missões, CNES 2496720 ESF Nova Concordia, CNES 2496763 
ESF Km 20, CNES 2497085 Centro de Saúde da Cango, CNES 2497093 UBS Vila Nova, CNES 



 Conselho Municipal de Saúde de Francisco Beltrão 
R. Octaviano Teixeira dos Santos,1000. Centro. Cep:85.601-030 Francisco Beltrão- PR   

Fone/Fax: (46) 3520-2130 Email: conselhosaude@franciscobeltrao.com.br 
 

105 
106 
107 
108 
109 
110 
111 
112 
113 
114 
115 
116 
117 
118 
119 
120 
121 
122 
123 
124 
125 
126 
127 
128 
129 
130 
131 
132 
133 
134 
135 
136 
137 
138 
139 
140 
141 
142 
143 
144 
145 
146 
147 
148 
149 
150 
151 
152 
153 
154 
155 
156 

2497107 UBS Alvorada, CNES 2667568 ESF Jardim Floresta, CNES 2667584 ESF Pinheirinho, 
CNES 2667606 ESF Industrial, CNES 5708400 ESF Cristo Rei, CNES 6013449 ESF Pinheirão, CNES 
6922414 ESF Luther King, CNES 9032010 ESF Cantelmo, CNES 9032045 ESF Jardim Seminário. 
Segue a quantidade e equipamentos: 18 (dezoito) Autoclave Horizontal de mesa capacidade 42 litros, 
18 (dezoito) Mochos odontológico, 36 (trinta e seis) Caneta de Alta Rotação, 18 (dezoito) Contra 
ângulo, 18 (dezoito) Micromotor, 18 (dezoito) Impressoras (Carla esclareceu que os consultórios 
odontológicos na rede municipal de saúde não tem impressora), 10 (dez) bomba de vácuo, 18 
(dezoito) Compressor de ar odontológico. Anexo II: Equipamentos para a Saúde da Família no valor 
total de R$ 720.000,00 (setecentos e vinte mil reais) que atenderão as seguintes unidades: CNES 
2495066 ESF Novo Mundo, CNES 2495074 ESF Sadia, CNES 2496593 ESF Rural, CNES 2496607 
ESF São Miguel, CNES 2496615 ESF Padre Ulrico, CNES 2496666 ESF Assentamento Missões, 
CNES 2496720 ESF Nova Concordia, CNES 2496747 Posto de Saúde Rio Tuna, CNES 2496763 ESF 
Km 20, CNES 2497085 Centro de Saúde da Cango, CNES 2497107 UBS Alvorada, CNES 2667568 
ESF Jardim Floresta, CNES 2667584 ESF Pinheirinho, CNES 2667606 ESF Industrial, CNES 
5708400 ESF Cristo Rei, CNES 6013449 ESF Pinheirão, CNES 6922414 ESF Luther King, CNES 
9030360 ESF Conjunto Esperança, CNES 9032010 ESF Cantelmo, CNES 9032029 ESF São 
Cristóvão, CNES 9032037 ESF Jardim Itália, CNES 9032045 ESF Jardim Seminário, CNES 9032053 
ESF Marrecas e CNES 9066888 ESF São Francisco. Descritivo: 20 (vinte) Armário de aço com 8 
portas com cadeado, 50 (cinquenta) Armário 02 portas, 50 (cinquenta) Balcão 02 portas, 90 (noventa) 
Cadeira giratória executiva c/ braços, 50 (cinquenta) Cadeira Espaço Saúde e recepção, 10 (dez) 
Mesa escritório com gavetas, 05 (cinco) Balança Antropométrica Adulta, 05 (cinco) Balança Eletrônica 
Pediátrica 15 kg, 20 (vinte) Balde cilíndrico porta detritos c/ pedal capacidade 10lts, 05 (cinco) 
Banqueta giratória tipo mocho, 05 (cinco) Escada clínica 02 degraus, 10 (dez) Detector de batimento 
cardíaco fetal, 10 (dez) foco auxiliar, 10 (dez) Mesa auxiliar para material ginecológico, 10 (dez) Mesa 
de exame clínico, 10 (dez) Cama para exame ginecológico tipo divã, 10 (dez) Otoscópio, 05 (cinco) 
Suporte de soro, 01 (um Desfibrilador Semi Automático DEA, 10 (dez) Oxímetro de pulso de mesa, 03 
(três) Geladeira para vacinas, 03 (três) Aparelho de Televisão, 60 (sessenta) computadores, 48 
(quarenta e oito) impressoras, 15 (quinze) Aparelho de ar condicionado 12000 btus, 05 (cinco) 
Aparelho de ar condicionado 18000 btus, 04 (quatro) Caixa térmica com capacidade para 45 litros, 01 
(um) Eletrocardiógrafo digital, 01 (um) Cardiotacógrafo portátil e 05 (cinco) Mesa de trabalho em L. 
Resolve: Deliberar “AD Referendum” a aprovação da adesão do município de Francisco Beltrão/PR 
a resolução SESA nº. 860/2022 que habilita os municípios pleitearem adesão aos Programas 
Estratégicos da Secretaria de Estado da Saúde – Qualificação da Atenção Primária, visando o 
incentivo financeiro de investimento para aquisição de equipamentos para Unidades de Atenção 
Primária, no exercício de 2022. Perguntas: Conselheiro Ozorio borges Neto perguntou sobre as 
impressoras; Carla Schroeder esclareceu que as impressoras para uso hoje na rede municipal de 
saúde estão sucateadas, irão aos poucos sendo trocadas por impressoras novas, falou da 
necessidade de computadores, pois alguns profissionais estão usando notebook, falou que com esse 
valor para compra de equipamentos/mobiliário conseguirão fazer a troca de alguns quebrados. 
Conselheira Emanuelle Panato perguntou quanto tempo para receber esses equipamentos/mobiliário 
e expos sobre a dificuldade enfrentada por algumas unidades com relação a falta de ar condicionado; 
Carla Schroeder informou que pode levar até sessenta dias para o recebimento do valor e depois tem 
todo o processo licitatório (depois de recebido o valor o município tem o prazo máximo de trinta dias 
para abrir a licitação), sobre o ar condicionado Carla Schroeder falou que os enumerados são pra 
compra com aquele recurso, mas que existem outros recursos para comprar ar condicionado, falou da 
dificuldade que o município tem hoje com apenas uma pessoa que faz o serviço de instalação e 
manutenção dos aparelhos. Conselheira Lirane Teresinha de Camargo expos sobre as canetas de 
alta rotação utilizadas pela odontologia, sugeriu melhor qualificar a marca para fornecimento, bem 
como a bamba vácuo; Carla Schroeder esclareceu que no processo de licitação não é possível 
especificar marcas, apenas o descritivo do equipamento. Conselheira Emanulle Panato sugeriu 
devolver o produto quando não atender as especificações técnicas. Mais alguns conselheiros e 
conselheiras fizeram ponderações. Carla Schroeder ainda esclareceu que a maior parte dos itens 
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licitados é solicitado amostra, para avaliação. Secretário municipal de saúde, Manoel Brezolin, fez 
algumas colocações sobre o processo licitatório, em espacial aos descritivos de itens. O presidente do 
CMS/FB, Ozorio Borges Neto, submeteu a votação a SESA nº.860/2022 – Aquisição de Equipamentos 
para Unidades de Atenção Primária, que foi aprovado Ad Referendum/Resolução nº.15/2022 CMS/FB, 
em votação ficou aprovada com 18 (dezoito) votos favoráveis, da seguinte forma: Manoel Brezolin, 
Andrea Maria Zorzo de Almeida, Cleomir Pazetto, Alessandro Rodrigues Perondi, Lirane Teresinha de 
Camargo, Indianara Ribeiro Miranda Pontes, Emanuelle Panato, Claudia Maio Antonelli, Leonir 
Antônio Dalazem, Vanilde Evangelista Banfe, Valdemar Antônio Marques Bello, Adão Carvalho, Paula 
Marques, Vilmar da Motta, Maria Nelli Montagna, Ozorio Borges Neto, Margarida Salete M. de Oliveira 
e Tania Mara de Costa. 

 Apresentação e Deliberação Resolução SESA nº.808/2022 - ProVigiA/PR, (Aprovado Ad 
Referendum/Resolução nº.01/2023 CMS/FB) – O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, 
convidou a Andrea Zorzo de Almeida, diretora do departamento de vigilância em saúde para proceder 
a apresentação para posterior deliberação. Andrea Zorzo cumprimentou os presentes e frisou que o 
recurso do ProVigiA vem itens pré descritos; Andreia Zorzo, fez a leitura de forma integral do 
ProVigiA/PR, lembrou que o documento foi encaminhado para os conselheiros(as) via e-mail para 
análise anterior a reunião; falou que a utilização do incentivo financeiro é voltada para à aquisição de 
materiais, bens e serviços para o fortalecimento da Vigilância em Saúde no município, e leva em conta as 
necessidades locais para programação e planejamento de execução, foi dividido em despesas de custeio, 
subdivido em material de consumo e serviços de terceiros, no valor total de R$ 48.163,64 (quarenta e oito 
mil, cento e sessenta e três reais e sessenta e quatro centavos) e despesas de capital no valor total de R$ 
62.335,05 (sessenta e dois mil, trezentos e trinta e cinco reais e cinco centavos). Andreia Zorzo, 
esclareceu que esse recurso é usado para comprar esses itens já propostos na referida resolução, contudo 
se determinado item acabar ou não for suficiente o quantitativo descrito, é feito a compra com o recurso 
mensal. Alguns apontamentos e colocações feitas pelos conselheiros e conselheiras no decorrer da 

apresentação. O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, submeteu a votação a SESA 
nº.808/2022 – ProVigiA, que foi aprovado Ad Referendum/Resolução nº.01/2023 do CMS/FB, em 
votação ficou aprovada com 18 (dezoito) votos favoráveis, da seguinte forma: Manoel Brezolin, 
Andrea Maria Zorzo de Almeida, Cleomir Pazetto, Alessandro Rodrigues Perondi, Lirane Teresinha de 
Camargo, Indianara Ribeiro Miranda Pontes, Emanuelle Panato, Claudia Maio Antonelli, Leonir 
Antônio Dalazem, Vanilde Evangelista Banfe, Valdemar Antônio Marques Bello, Adão Carvalho, Paula 
Marques, Vilmar da Motta, Maria Nelli Montagna, Ozorio Borges Neto, Margarida Salete M. de Oliveira 
e Tania Mara de Costa. 

 Apresentação e Deliberação sobre a farmácia de fitoterápico – o presidente do CMS/FB, Ozorio 
Borges Neto, fez uma breve exposição sobre o assunto: esclareceu que o assunto foi ponto de pauta 
no mês dezembro/2022, onde a conselheira Paula Marques fez a solicitação, contudo em referida 
reunião não conseguiu estar presente, falou que foram (Paula e Ozorio) fazer um visita na farmácia de 
fitoterápico que fica junto a Unipar, onde verificaram a falta de utensílios (potes) para fazer o 
armazenamento dos medicamento para entrega aos usuários, falou que aproximadamente um mil e 
quinhentos pacientes estavam sendo atendidos com os medicamentos que são manipulados, falou 
que ouviu vários relatos de pacientes sobre a utilização do medicamento fitoterápico, falou que foi 
verificado que tem os insumos armazenados. Conselheira Paula Marques expos que o conselheiro 
Ozório Borges Neto fez uma boa exposição dos fatos e que o assunto foi trazido para a plenária para 
conhecimento e deliberação sobre a situação apresentada. Secretário municipal de saúde, Manoel 
Brezolin, informou: que a situação já foi resolvida (feito o empenho para aquisição dos potes para 
distribuição dos medicamentos), que somente não será entregue se a empresa apresentar algum 
problema; sobre a farmacêutica Mariane, informou que ela foi remanejada para o SAE, contudo, 
estará voltando o atendimento na farmácia de fitoterápico em breve; que será feita uma reavaliação do 
projeto, no sentido de estar encaminhando ao governo federal solicitação de informação sobre os 
rumos que esse projeto irá tomar junto ao novo governo; para finalizar frisou que acredita que até o 
final desse mês a dispensação volte ao normal. Alguns conselheiros e conselheiras fizeram 
apontamentos. O conselheiro Ozorio Borges Neto, presidente do CMS/FB, finalizou a discussão, 
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informando que foram dados os encaminhamentos, agora aguardar para a retomada da dispensação 
aos usuários. Conselheira Carla Schroeder esclareceu que após a entrega dos potes pela empresa 
licitado, em no máximo três dias a dispensação dos medicamentos aos usuários volta ao normal. Mais 
alguns comentários sobre a farmácia viva (plantas). Ozorio Borges Neto, presidente do CMS/FB, 
solicitou para que a SMS trouxesse para as próximas reuniões a informação de como esta esse 
projeto a nível nacional, política do governo federal e também como está esse andamento na 
secretaria municipal de agricultura. O presidente do CMS/FB colocou em votação esse 
encaminhamento para trazer novamente para a reunião do CMS/FB, no mês de abril/2023, o informe 
sobre o fitoterápico juntamente com a secretaria municipal de agricultura, aprovado pelos presentes.  
III – Assuntos Gerais: 

 Informe sobre a Conferencia Municipal de Saúde – O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges 
Neto, convidou o coordenador geral da comissão organizadora da 13ª Conferencia Municipal de 
Saúde para proceder o informe; Ozorio ainda agradeceu a todos os conselheiros e conselheiras pelo 
empenho na divulgação da conferencia. Conselheiro Alessandro Rodrigues Perondi cumprimentou os 
presentes e informou: no dia 06/02/2023 foi realizado o evento de lançamento da 13ª Conferência 
Municipal de Saúde, onde teve uma boa divulgação na mídia, falou que a divulgação ainda continua 
junto a todos os segmentos que compõe o CMS/FB, expos sobre a importância do envolvimento de 
todos, apresentou fotos dos eventos realizados junto à comunidade de forma geral para a divulgação 
da conferencia, agradeceu de forma especial o conselheiro Leonir Antônio Dalazen (que não faz parte 
da comissão organizadora) que tem se esforçado para convidar as comunidades do interior; lembrou 
ainda que no dia da 13ª conferencia são eleitos delegados para participarem da conferencia estadual 
(da parte dos usuários); em seguida apresentou um vídeo disponível no YouTube sobre a 17ª 
Conferência Nacional de Saúde, que traz a fala de várias pessoas envolvidas no controle social com 
enfoque no tema proposto “Garantir direitos e defender o SUS, a vida e a democracia – Amanhã 
vai ser outro dia”, solicitou a colaboração de todos para continuar a divulgação da 13ª conferencia 
municipal de saúde. Conselheira Edna Mara Faust solicitou esclarecimento sobre a realização de 
reunião realizada na comunidade de Ponte Nova do Cotegipe (zona rural do município), questionou a 
presença do Vereador Tiago Correa em referida reunião (conselheira Edna Mara Faust solicitou para 
constar o nome do vereador); conselheira Edna Mara Faust solicitou a plenária do CMS aprovação 
para elaboração de nota de repúdio (solicitação de nota de repúdio não aprovada pela plenária do 
CMS). Conselheiro Leonir Antônio Dalazem informou que a reunião foi organizada e programada por 
moradores daquela comunidade e de comunidades adjacentes. Sobre esse tema mais algumas 
ponderações. O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, esclareceu que se algum conselheiro ou 
conselheira precisar de auxilio junto as suas entidades para divulgação da pré-conferência e 
conferência municipal de saúde pode solicitar o apoio da comissão organizadora.    

 Informe sobre a Mortalidade Infantil – O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, convidou a 
Andrea Zorzo de Almeida, diretora do departamento de vigilância em saúde para proceder o informe. 
Andrea zorzo cumprimentou os presentes e procedeu o informe: falou sobre os números referente ao 
ano de 2022, sobre os óbitos fetais, teve um total de 14 (quatorze) óbitos, da seguinte forma: no 
mês de janeiro/2022 um óbito, mês de fevereiro/2022 um óbito, no mês março/2022 quatro óbitos, no 
mês de abril/2022 dois óbito, no mês de maio/2022 nenhum óbito, no mês de junho/2022 um óbito, no 
mês de julho/2022 dois óbitos, no mês de agosto/2022 nenhum óbito, no mês de setembro/2022 um 
óbito, mês de outubro/2022 nenhum óbito, no mês novembro/2022 um óbito e no mês de 
dezembro/2022, um óbito; sobre os óbitos infantis, total de 12 (doze) óbitos no ano de 2022, da 
seguinte forma: no mês de janeiro/2022, nenhum óbito, mês de fevereiro/2022 dois óbitos, mês de 
março/2022, nenhum óbito, no mês de abril/2022, dois óbitos, no mês de maio/2022 dois óbitos, no 
mês de junho/2022 nenhum óbito, no mês de julho/2022 um óbito, no mês de agosto/2022 um óbito, 
no mês de setembro/2022 um óbito; no mês de outubro/2022 dois óbitos; no mês de novembro/2022 
um óbito e no mês de dezembro/2022 nenhum óbito registrado. Andrea Zorzo falou sobre os óbitos 
investigados pelo comitê da mortalidade: óbitos infantis investigados, referente ao ano de 2022, 05 
(cinco) óbitos considerados evitáveis, um óbito considerado não evitável e nenhum inconclusivo; sobre 
os óbitos fetais: 04 (quatro) óbitos considerados evitáveis, 03 (três) considerado não evitáveis e 03 



 Conselho Municipal de Saúde de Francisco Beltrão 
R. Octaviano Teixeira dos Santos,1000. Centro. Cep:85.601-030 Francisco Beltrão- PR   

Fone/Fax: (46) 3520-2130 Email: conselhosaude@franciscobeltrao.com.br 
 

261 
262 
263 
264 
265 
266 
267 
268 
269 
270 
271 
272 
273 
274 
275 
276 
277 
278 
279 
280 
281 
282 
283 
284 
285 
286 
287 
288 
289 
290 
291 
292 
293 
294 
295 
296 
297 
298 
299 
300 
301 
302 
303 
304 
305 
306 
307 
308 
309 
310 
311 
312 

(três) óbitos considerados inconclusivo. Andrea Zorzo apresentou os números de cesárea, 926 
(novecentos e vinte e seis) sendo o percentual de 73,49% (setenta e três virgula quarenta e nove por 
cento) e parto natural 334 (trezentos e trinta e quatro) partos, sendo 26,50% (vinte e seis vírgula 
cinquenta por cento). Sobre a taxa de nascidos vivos e a taxa de mortalidade infantil, falou que o 
número de nascidos vivos moradores/residentes do município de Francisco Beltrão/PR, total do ano 
de 2022 é de 1.260 (um mil duzentos e sessenta) nascimentos, com taxa de mortalidade no ano de 
2022, de 9,52% (nove virgula cinquenta e dois por cento), esclareceu que a taxa de mortalidade 
preconizada pelo Ministério da Saúde é que fique abaixo de dois dígito; também informou sobre a taxa 
de mortalidade dos anos anteriores, conforme segue: ano de 2017 taxa de mortalidade 12,9% (doze 
vírgula nove por cento), ano de 2018 taxa de mortalidade 13,9% (treze virgula nove por cento), ano de 
2019 taxa de mortalidade 5,93% (cinco virgula noventa e três por cento), ano de 2020 taxa de 
mortalidade 9,42% (nove virgula quarenta e dois por cento) e no ano de 2021 taxa de mortalidade 
9,73% (nove virgula setenta e três por cento). Andrea Zorzo apresentou os números do ano de 2023, 
sobre os óbitos fetais, até o momento total parcial de 04 (quatro) óbitos, sendo: no mês de 
janeiro/2023 um óbito, mês de fevereiro/2022 até o momento três óbitos; com relação aos óbitos 
infantis, referente ao ano de 2023, até o momento total parcial de 01 (um) óbitos, sendo: no mês de 
janeiro/2023 um óbito. Sobre a taxa de mortalidade infantil, até o momento o total de nascimento é de 
134 (cento e trinta e quatro), sendo cesárea 106 (cento e seis), perfazendo o percentual de 79,10 % 
(setenta e nove virgula dez por cento) e parto natural 28 (vinte e oito) com percentual de 20,89% (vinte 
virgula oitenta e nove por cento), sendo o total parcial da taxa de mortalidade de 0,74% (zero virgula 
setenta e quatro por cento). O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, agradeceu a Andrea Zorzo 
de Almeida, diretora do departamento de vigilância em saúde pela apresentação. 

 Dengue/Zika/Chikungunya – Conselheiro Ozorio Borges Neto, presidente do CMS/FB, convidou 
Tania Lise, coordenadora do setor de combate a endemias, para proceder a apresentação. Tania Lise 
cumprimentou os presentes e informou os dados referente ao ano epidemiológico 2022/2023 que teve 
início no mês de agosto/2022, com os seguintes dados: 728 (setecentos e vinte e oito) notificações, 
sendo 716 (setecentos e dezesseis) casos descartados, 11 (onze) confirmados e um caso em 
investigação, sobre os casos confirmados são: 01 (um) importado e 10 (dez) autóctones; falou que 
tem dois casos de chikungunya notificados que vão para o Lacen, mas acredita que venham negativos  
devido a sintomatologia de ambos os pacientes, falou que devem ficar alerta devido a casos de 
chikungunya no município de Pato Branco, falou que os cuidados são os mesmos da dengue, pois o 
mosquito transmissor é o mesmo, falou que nas notificações é solicitado histórico de viagem (surto de 
chikungunya no Paraguai); Tania Lise falou sobre a realização do 1º LIRAa realizado no mês de 
janeiro/2023 onde teve o índice de 2.4 (dois ponto quatro) considerado médio risco; apresentou o 
mapa conforme os extratos (do índice de levantamento obtido no LIRAa), cada cor representa um 
índice; informou que nos bairros onde o índices foi mais elevado, foi realizado atividade de remoção 
de entulhos (Cango, Padre Ulrico e Pinheirão). Alguns conselheiros e conselheiras fizeram 
apontamentos sobre o recolhimento de entulhos e situações práticas relacionadas. Sugerido trazer 
para a próxima reunião ponto de pauta com o secretário de meio ambiente para falar sobre o descarte 
do lixo. Para constar, informação sobre os números de telefone para contato: informações e 
denúncias (46) 3524-2415, (46) 98404-9876 whats, através da ouvidoria municipal (46) 3524-0269. O 
presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, agradeceu a apresentação feita pela Tania Lise.  

 Informe Comissão de fiscalização e auditoria dos serviços – O presidente do CMS/FB, Ozorio 
Borges Neto, convidou a conselheira coordenadora da comissão de fiscalização, Indianara R. M. 
Pontes para proceder o informe. Conselheira Indianara R. M. Pontes cumprimentou os presentes e 
informou que a comissão teve um breve recesso, mas que já retornaram as atividades; falou que no 
dia de ontem conversaram com o promotor de justiça sobre o caso do óbito da agente comunitária de 
saúde. Conselheira Edna Mara Faust deu mais detalhes sobre a conversa com o promotor de justiça 
da área da saúde sobre a situação trazida pela conselheira Indianara R. M. Pontes. O presidente do 
CMS/FB, Ozorio Borges Neto, solicitou a comissão de fiscalização e auditoria fazer uma visita no 
Hospital São Francisco. O presidente do CMS/FB, agradeceu a comissão de fiscalização pelos 
trabalhos desenvolvidos e agradeceu os informes trazidos ela conselheira Indianara R. M. Pontes e 
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Edna Mara Faust. 

 Informe sobre a Rede Municipal de Saúde –. O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, 
convidou o secretário municipal de saúde, Manoel Brezolin, para proceder o informe. Inicialmente 
Manoel Brezolin falou que o ano de 2023 foi iniciado com a parte de organização dos serviços; falou 
sobre a organização da pré-conferência e conferência municipal de saúde, em específico sobre as 
propostas aprovadas na 12ª conferencia municipal de saúde que serão trazidas para a plenária das 
pré-conferências; falou que será apresentado nas pré-conferências a organização atual do serviço na 
rede municipal de saúde; falou que nos próximos dias será realizado a audiência pública para o 
fechamento financeiro da SMS do ano de 2022, onde o município investiu aproximadamente 37% 
(trinta e sete por cento) do seu orçamento em saúde; expos sobre a grande dificuldade enfrentada 
para compra de matéria/insumos, equipamentos, reformas e manutenção nas unidades, devido à alta 
dos preços; falou do repasse do governo estadual para a realização das cirurgias eletivas e também 
do governo federal, contudo esse último impõe algumas regras para utilização do valor; com relação a 
clínica odontológica da cango falou que entupiu a rede de esgoto, contudo a equipe de manutenção 
da secretária de urbanismo estava concentrada nos trabalhos na ESF Sadia (acidente de carro que 
entrou no posto), demorou alguns dias para solucionar o problema, mas acredita que até a próxima 
segunda feira, falou que esse tipo de situação não tem como prever. Alguns conselheiros e 
conselheiras fizeram apontamento sobre a situação da Cango. Manoel Brezolin falou sobre o Informe 
do Ofício nº.368/2022 (recebido do MP), que soube que estava em processo de licitação a empresa 
para realização do curso para os cargos do quadro de funcionários do município, esclareceu que para 
a função de ACE e ACS somente podem ser contratados via concurso ou em caso de algum tipo de 
epidemia, que poderia ser feita a contratação via emergencial, mas não sabe dizer datas precisas. 
Mais alguns conselheiros e conselheiras fizeram perguntas e gerou um debate sobre o profissional 
fonoaudiólogo. O presidente do CMS/FB, o Ozorio Borges Neto, agradeceu as informações trazidas 
pelo secretário municipal de saúde. 

 Nada mais havendo, o presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, agradeceu a participação dos 
presentes e convidou os presentes a participar das pré-conferências e posteriormente da 13ª 
Conferência Municipal de Saúde; e também convidou para a reunião do mês de março/2023. 

         

        
 Presidente do CMS/FB 
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